

## Disminuyen 2.4% las remesas hasta abril (El Financiero 03/06/08)

Disminuyen 2.4% las remesas hasta abril (El Financiero 03/06/08) Eduardo Jardón Martes, 3 de junio de 2008 En el cuatrimestre entraron 7 mil 336 mdd. En los primeros cuatro meses del año ingresaron al país siete mil 336 millones de dólares en remesas familiares, monto 2.4 por ciento inferior al del mismo periodo de 2007. Ésta es la primera variación negativa que se tiene registrada, al menos desde 1996, para un lapso similar. Un menor número de envíos explica este descenso, ya que el monto promedio por transferencia se mantuvo en 349 dólares en promedio. En abril ingresaron dos mil 16 millones de dólares, prácticamente la misma cantidad que en igual mes del año anterior. De acuerdo con cifras del Banco de México, entre enero y abril se contabilizaron 20.98 millones de transacciones, unas 554 mil por debajo de las reportadas en el mismo periodo del año anterior. En los últimos ocho años no se había registrado una caída en este indicador. Casi la totalidad de los envíos, 96 por ciento, se realizó por medio de transacciones electrónicas; el resto, fue en money orders y en efectivo o especie. Para el banco central, la desaceleración en los ingresos por remesas es atribuible a varios factores, entre ellos el debilitamiento de la economía estadounidense, particularmente en la industria de la construcción, donde se concentra poco más de una quinta parte de los trabajadores migrantes mexicanos. También se debe a los mayores problemas que han enfrentado los trabajadores mexicanos para emigrar al vecino país del norte, debido a una mayor vigilancia fronteriza. Otro factor lo representan las crecientes dificultades para que los migrantes indocumentados encuentren una ocupación. Ingresos vitales Junto con los ingresos provenientes de la exportación de petróleo y la inversión extranjera directa, los flujos de remesas se encuentran entre las principales fuentes de divisas para el país. Un reporte del Consejo Nacional de Población (Conapo) indica que en Estados Unidos laboran 6.8 millones de inmigrantes mexicanos, que representan 5 por ciento de la fuerza laboral en ese país. Sin embargo, los mexicanos perciben los ingresos relativamente más bajos, debido a que su inserción en la actividad económica es en las ocupaciones menos valoradas.